

**Nombre de alumno:** Daniel Eduardo  
García Aguilar

**Nombre del profesor:** Lic. Beatriz  
Gordillo

**Nombre del trabajo:** Ensayo

**Materia:** Enfermería Comunitaria

**Grado:** Séptimo cuatrimestre Lic.  
Enfermería

**Grupo:** 7° “B”

## **ENSAYO: 1.9 El proceso de atención de enfermería ( PAE) .**

El personal de enfermería realiza un método científico que es llamado Proceso de atención en enfermería o más conocido como PAE que es un proceso de investigación y asistencial que nos ayuda en conocer más sobre la patología de nuestro paciente a fondo y así poder brindarle los cuidados necesarios hacia el paciente, familia y comunidad de una forma más estructura y sistemática la cual llevemos un buen control y vigilancia al paciente sobre su estado de salud. Es un método tanto científico como practico y que es importante conocer y sabe realizar este tipo de procesos el cual nos ayuda mucho en un área hospitalaria en conocer más sobre nuestro paciente.

Los cuidados de enfermería son planteados en el PAE para así poder ser ejecutados y poder llegar al objetivo deseado que es mejorar el bienestar del paciente El proceso enfermero trata a la persona como un todo; el paciente es un individuo único, que necesita atenciones de enfermería enfocadas específicamente a él y no solo a su enfermedad. El proceso de atención en enfermería está compuesto principalmente por 5 etapas las cuales comprenden valoración, diagnostico de enfermería , planificación ,ejecución y la evaluación , en la fase de valoración consiste en recolectar toda la información acerca del paciente toda la historia clínica , desde datos de identificación y también se debe realizar una valoración física la cual incluye la observación, palpación, percusión , auscultación y somatometria , esta valoración debe realizarse de una forma llamada cefalocaudal es decir de la cabeza a los pies , examinando cada órgano y sistema del cuerpo para poder detectar cualquier anomalía o síntoma presente actual que nos ayude a conocer más sobre la patología del paciente , esta valoración lo puede realizar el personal de enfermería para así poder obtener una mejor visión e información más objetiva sobre la patología del paciente y así poder establecer y continuar con el proceso de atención en enfermería y brindar los cuidados necesarios y todo el proceso enfocado a la patología y poder llegar al objetivo de mejorar el bienestar de la salud y facilitar

el trabajo de enfermería . La segunda etapa es la diagnóstico se enfoca en poder llegar a un diagnóstico, pero de enfermería con la taxonomía NANDA/NOC/NIC el cual se puede llegar más específicamente con la valoración que se efectúa en la primera etapa el cual hay varios tipos de diagnóstico principalmente se utilizan los diagnósticos de riesgo y los reales y así poder conocer más sobre la patología del paciente. En la etapa de planificación es la cual se elabora los cuidados del paciente y así poder alcanzar el bienestar, se realiza el plan de intervenciones de enfermería el cual existen diferentes tipos de plan de cuidados para poder llegar a una mejora del paciente. La cuarta fase es la de ejecución es donde ya se realizan los cuidados planteados y deben ser ejecutados para así poder llegar a los objetivos establecidos y poder brindar así los cuidados tanto especiales como generales y llegar al objetivo. La última fase es la de evolución la cual se realiza al final de todo este proceso y debe realizarse consecutivamente para así ver los cambios del paciente y ver si funcionaron los planes de cuidados establecidos y ver si se alcanzó la meta ideal para mejorar la salud del paciente. Entre los cuidados más conocidos y efectuados son los cuidados funcionales que es distribuido a todo el personal de enfermería , cuidados progresivos estos se van realizando de acuerdo a la gravedad y la evolución del paciente, los cuidados globales son aquellos que se realizan en equipo y que se ocupa de un determinado servicio para así poder efectuar el trabajo y los cuidados integrales se enfoca tanto en el individuo, familia y comunidad en un aspecto biopsicosocial , la enfermería poder trabajar de una manera independiente en la que solo ella dispone los cuidados o los cuidados dependientes que son ejecutados por otro personal de salud.

Como se menciona el PAE es un proceso que es estructurado y sistematizado para poder llegar a un plan estandarizado en donde se conoce más sobre la patología y poder brindar los cuidados de enfermería necesarios y así poder ejecutarlos para brindar mejor bienestar y llegar al objetivo deseado , en un proceso de atención de enfermería se conoce tanto en lo teórico pero también se visualiza cuales serán las intervenciones de enfermería prácticas en donde se realizan diferentes actividades y procedimientos.

## **Bibliografía**

Gordillo, B. (Septiembre- Diciembre de 2020). *Antología Enfermería Comunitaria* . Obtenido de UDS:<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/files/assignatura/7c49061ba08917b6d7a24283cd2604fd.pdf>